

るひなすのわ(や2わ) 2013.7/発行

NO.1

北海道から九州までの“るひなす苑”的応援団のみなさん、お元気ですか？るひなす苑のメンバーは、午前中（雨の日も傘をさして）外に出て歩いてるから、みんな元気！元気！

さて、このや2わで、まず“るひなす苑”的名前はどうやって決まったのか？について、おはなしします。事業所の名前はメンバーとその家族とみんなで決めたかったから、各自が自分の「もう名前をもちました。」その中で山本紗せちゃんの妹のまほちゃん（今、高校一年生）が「るひなす」を提案してくれました。正直、誰ひとりとして「るひなす」がどんな花なのか全く知らず、でも「どんな場所でもきれいな花を咲かせる」「下から、ちよつとづつ花が咲いて、大きくなる」別名「登り富士」、「これで、私たちにぴったりやあ、って事で「るひなす苑」に決定しました。名付け親は山本まほちゃんです。



お習字を教えてもらっています

毎月一回、木曜日2:30～3:00まで、大西智子さんに教わに来てもらっています。一回目は何が“せんしら”、わからんままに書いていたメンバーたちでしたが、二回目の時には、手本の「花」とゆう字を何枚も何枚も書いて「お習字」を楽しめていました。花丸をもらって、うれしそうでした。6月は「雨」の字を教えてもらって書きまく、毎月、たのめです。

おはなし会、してもらっています

毎月一回、火曜日の1:00～1:20まで、岩佐節子さんと野口里子さんに来てもらってきて絵本の読みきかせをしてもらっています。絵本は人形劇のように動物や人形が出てこなるので、「じっと座って、お話を聞く」ことは、すっごいめずらしいんです。立ち歩きと、居眠りしようと下を向いてようと、みんなの耳には、おはなしちゃんとい地よく入ってるんです。その証拠に、「おはなし会はじまるでえ」と声かけると、みんな座って聞く体制に入りますから。じ



いろいいろ 作ってます！

午前中は、外に出て歩いたり、畠に行ったりして全身活動しますが、2:00～3:00までは、「苦手なこともあるけれど、やったら何で走るや、へこたれへんや、がんばるぞ！」の“smileるひなす”的歌詞にあるように、手先を使っていろいろな事にチャレンジして作っていきます。そして、「あかつき、ひばり園」「ねや川支援学校」「地域のまつり」とかで販売しています。

- ・アイコンピース（コースター、キーホルダー）
- ・ししゃう（今は、おきんにししゃうにまく）
- ・カゴあみ（クラフトティーポであんできます）



4月末～6月のイベント



1. 研修旅行に行ってきました

4/28(日)～30(火)に蒜山に2泊3日の旅行です。蒜山は、自然がいっぱいいて、山菜とりにもチャレンジ！！ラジウム温泉にも入り露天風呂にも入りました。



★エピソード（山菜）

蒜山には、「わらび」「ニゴミ」「タラの芽」といって、いろんな山菜がありました。でも、メンバーには、少しさざれのほうむぎをかしき何回も採って、やど覚えたのが「よもぎ」です。山本さやちゃんは、いつもよもぎを採りながら、「よもぎもち」って言ひながら採つて、「よもぎニよもぎもち」に見えます。

丸山りこちゃんは、ひざをまげる姿勢が、あんまり得意としたりうのと、よもぎを採つて、姿は、あの「ミレーの落穂拾い」そのもの！！（笑）辰巳恭介くんは、よもぎを採つたあと、日記に「今日は、くさとりました」と書きました。（笑）たしかに、よもぎは雑草やけど…。ほんまにメンバーたちの姿は、いつも私たちに笑顔をくれます。



2. 焚き火練習

5月24日(金)25日(土)に、みんなで、るひなす苑に泊まりました。近くのお風呂やさんに行つて、夜ごはんは「焼肉」です。いつも過ごしてる場所なので、みんな、ラックスして、夜もぐっすりでしたよ！

★エピソード（ホルモン）

夜は、みんなでホットプレートで焼肉をしました。（井出皓介くんは、バーべキューって言ってくれます）みんなで材料を買いに行ったとき、「ホルモンは、みんな好き？」「苦手やう」と、肉バルルンで100gだけ買いました。（私の大好物）しかし、甘かった？「ホルモン好きやでえ～」って井出皓介くん。「え、皓ちゃん、ホルモンたべれるん？」って聞くと、またモヤ「ホルモン好きやでえ～」って皓ちゃんを見てたのが、皓ちゃんた「冗談」と慕う恭介くん。「あこがれの冗談が食べてみんなからほくも」と、たぶんは、まれてはじめてのホルモン体験！がムでもなく「おんや？」って顔！でも、皓介冗談は、おもしろいにたべる…。ややこしい表情しつつも、みんなでホルモン完食でした。（と、やうことは…？苦笑）

それでも、本当に楽しそうにみんなで食べてると「ええ格あへ」って心がホク～ってします。

3. 海遊館に行きました

5月22日(土)に電車に乗ってみんなで海遊館に行ってきました。平日だったので、「じんべいサメ」「ペンギン」「エイ」「ナカシガニ」とか、ほんまに近くでじっくり見れました。

*エピソード（北極星のオムライス）

みんなは「北極星のオムライス」知つますか？明治時代からつづいてる老舗です。メンバーはみんな「オムライス」が大好き！だから、本物のオムライスを食べようと思つて、この店をえらびました。メンバーたちは、メニューを見て、「これ」って決めます。その中で、井出皓介くんが「ステーキも好きで～」って「ステーキオムライス」を注文。僕ははんに、ステーキ！何とゆう太腹！大好きね！ステーキとオムライスをペロリと食べて大満足の皓介くん。しかし人生をんだけんに甘くはがかったら、おみやげ代が300円しか残つてない！皓介くん、300円やつたら、この石くらりしか買われへんで」とゆうき先生。でも、皓介くんは、お父さんとお母さんにクッキーを買ってやさういたい。。。お父さんとお母さんには、気もちにもうけて、クッキー代をたてかえてしまいましたみ。（笑）これからは、「今日の予算は？」って考えて食べようなあ。



苗びどく關係なく、ジャヘジヤって水を流して、足元がわびたし（あ、長ぐつはいてます）になつてしまつたのか！うそみたい！今は、ショウウロをもつと、はしごこから、ジャヘ ジャヘって上手に重たう ショウウロを操作（おが）ら、水やりができるようになりましたよ。リコちゃんが、ショウウロをぶりまわす側になつてまーす。本当に下にくましくぶりました。

<P.S> 煙のスイカ。びっかくなつてまーす。7月20日(土)～21日(日)の合宿で「スイカわり」できるかな～！



4. コンサートに行つきました

6月8日(土)に「京都コンサートホール」(京都の北山まで)に京都の「あおい苑」のみなさんが招待してくれたので、行つきました。

*エピソード（寝ても相手だけは忘れません）

このコンサートで一番楽しんでいたのが、山本紗也ちゃん。中国の歌手の人の歌が終わるたびに、大好きな拍手を送つてもらひます。でも、昔の全く知らない唄は「守り唄」みたいに、気持ちよくへくて、ウトウト…スヤスヤの紗也ちゃん。でも、一曲終わって拍手が聞こえると、ねたまま、アハハハチッて拍手を送つて、姿がかわいくなってまりました。そのあと、しっかり目もさめ、舞台にあがって「手のひらを太陽に」をうたつてましに。



5. 炒め、いづぱい、野菜でまこます。

みんながスコップやくわをもつて耕し、野菜の苗を植えて毎日、水やりもがんばったので、いづんな野菜がいづぱいできつきました。「ねあひ」といんげん豆は、みんなのお昼ごはんでも食べれるくらい、収穫できつます。



*エピソード（水やりも上手になつたよ）

「オレ」でスコップにぶりまわされてる、リコちゃんが「筋肉モリモリ！」になると、フで書いてたんであが、この数ヶ月で本当に筋力、腕力がつきましたよ。実は、スコップにもぶりまわされてた以上に、ショウウロ（大きい）にぶりまわされました、リコちゃんでした。ショウウロをもつて、苗に移動（いはから）水をやるって、めっちゃめずらしいんですよ。リコちゃんも、ショウウロをもつたら、その前にある



5. 西北コミセン祭りに出店しました

みんなで作った「アイコンビーズ」のキーホルダー やコースターを中心に戸販売しました。「いらっしゃいませ」と大きな声で呼びこみをして「ありがとうございます」としたって、自分らが作った物を貰つてもうえで本当にうれしそうでした。

11月11日、気づかって下さった「寿町の自治会長さん」ありがとうございました。

*あね先生、ひばり園と寝屋川支援学校に毎月1回、販売に行かせてもらつてます。

*るひらあい苑のコロナのみんなさんは、みんなやさしくメンバーに声をかけて下さいます。うれしいです！いつもありがとうございます！

6. お茶会!!

6月19日(木)の3=00のおやつ。今日は本物のお茶会です。おはなし会の岩佐さんか茶筅で、お抹茶をたててくれて、おうすで、いただきました。いつも、かづくつひとつで、ひとつゆう間に、おやつを食べてしまう。エサちゃんも小さくお菓子をひとつ、いたせりてたり、メンバーの若手が正座も、今日は、やせてたり、「お抹茶が飲めるかな？」っておもつてたのは、私たちの、ヒリこし苦労でした（笑）みんな、「にぎい」と言ひながらも、「みかわ！」してました。お茶会で、「おみわり」できるのも、るひらあい苑で、あります。あふ。（笑）



応援団のみなさん、いつも、いづぱい、お知らせしたいことがあります。もうひとつ、「ひらあい苑」に来て、おみわり。もうひとつ、「ひらあい苑」に来ると、気持ちが「まつとある」つて、来てくれる人、みんなが言つてくれます。メンバーたちの素直さと、笑顔がとう言わせてくれるんやと思ひます。それと、るひらあい苑には、「早く」「早い」や「早いからやと思ひます」いつも、みんなみそびに来て下さいね。